

Nombre del profesor: José Eduardo Ángel Cruz

Nombre del alumno: Esthela Nahomy Álvarez Cruz

Nombre del trabajo: Ensayo

Grado: 1

Materia: Ciencia tecnología y Valores

Fecha: 26/11/2020



Pobreza en México

La pobreza es un problema que ha ido en incremento en nuestro país. Se calcula, por ejemplo, que sean 5 millones de personas las que viven en la indigencia en México. Al ser un país grande desconcierta más que siendo México un país con tantos recursos, haya tanta gente pobre como consecuencia de una conciencia social no muy desarrollada en el territorio nacional. Ande, lamentablemente su población en situación de pobreza también lo es.

Como lo señala el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL), existen distintas perspectivas sobre el concepto de pobreza, y cada uno utiliza métodos específicos para medir y cuantificar a la población pobre. Te sorprenderá saber que no solo es lo económico lo que se considera dentro de pobreza.

- Lo monetario, es decir, el ingreso de las personas.
- Lo participativo, es decir, lo activo de la población en las distintas funciones productivas y sociales de la ciudad.
- La exclusión social, es decir, la cantidad de personas excluidas de los beneficios individuales y sociales.
- Las necesidades básicas, es decir, la carencia de acceso a las necesidades establecidas socialmente como básicas.
- La incapacidad de las personas para evitar el hambre, la desnutrición o la carencia de una casa.
- El ejercicio de derechos legal o socialmente definidos.

En concreto, la pobreza en México se mide según ingresos, educación, acceso a servicios sanitarios, acceso a seguridad social, acceso a alimentación, calidad y espacios de la vivienda y acceso a servicios básicos de la vivienda.

Principales causas de la pobreza

Entre las causas de tanta población en situación de pobreza en nuestro país, se encuentra el dato que el 1% de la población concentra el 39% de la riqueza nacional. ¡Muy poca gente concentra gran parte del recurso económico del país! Entre otros factores causantes de la pobreza en México, están:

- La corrupción.
- Fuerte carencia de empleo.
- Trabajos mal remunerados.
- Desempleo de aproximadamente 4%.

Consecuencias de esta pobreza

Las consecuencias que tiene la pobreza en nuestro país, son notorias en todos los estados. Problemas de salud y desnutrición con un millón y medio de niños menores de cinco años sufriendo desnutrición crónica. La delincuencia es otra de las consecuencias sociales de la pobreza en México y, lamentablemente, ha ido creciendo. También, adicciones, abandonos familiares, embarazos adolescentes y divorcios son algunos otros efectos que la pobreza tiene en la sociedad.

Por ejemplo, la consecuencia de la desnutrición es resultado también del consumo de productos de bajo o nulo valor nutrimental, debido al bajo costo de los productos chatarra. El hecho de que no haya trabajo o se ofrezcan empleos de muy bajo sueldo, ha ocasionado que los niños abandonen la escuela y comiencen a trabajar desde muy temprana edad. Además, gente en comunidades rurales con pocas oportunidades, suelen migrar a la ciudad, donde tampoco cuentan con mucho apoyo.

Hay quienes incluso señalan que no hay causas ni consecuencias separadas, sino que son una misma cosa: causas-consecuencias de la pobreza. Éstas las resumen en:

- Malnutrición.
- Abandono escolar y trabajo infantil.
- Inseguridad ciudadana y aumento de la prostitución.
- Migración.
- Corrupción.

Cita: Chossudovsky, Michel. Globalización de la pobreza y nuevo orden mundial.

México: Siglo XXI Editores/ Universidad Nacional Autónoma de México- Centro

De Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades, 2002.

(LIBRUNAM: HC79.P

- Diagnóstico y estudio de factibilidad

La medición y el análisis de la pobreza constituyen elementos esenciales de la política de desarrollo social. La LGDS enmarca como uno de sus ejes fundamentales la prioridad de atender a la población que vive en condiciones de pobreza, marginación o vulnerabilidad. De esta manera, el CONEVAL forma parte del contexto de planeación nacional y de la estrategia de evaluación de la política nacional de desarrollo social.

- La identificación de la población en situación de pobreza se realiza en dos etapas: en la primera se determina si los ingresos de una persona son insuficientes para la satisfacción de sus necesidades, lo cual se mide a través del indicador de ingreso corriente per cápita, y si presenta carencia en alguno de seis indicadores: rezago educativo, acceso a los servicios de salud, acceso a la seguridad social, calidad y espacios de la vivienda, acceso a los servicios básicos en la vivienda y acceso a la alimentación. En la segunda se combinan los indicadores generados en la etapa previa a fin de identificar a la población en situación de pobreza
- Para ello, se establecen dos dimensiones, construidas a partir de un enfoque de derechos sociales y considerando la LGDS. Dichas dimensiones son:
- Bienestar económico. Se identifica a la población cuyos ingresos son insuficientes para adquirir los bienes y servicios que requiere para adquirir las canastas alimentaria y no alimentaria.

- Derechos sociales. Se identifica a la población con al menos una carencia social en los indicadores asociados a este espacio. A la medida agregada de estas carencias se le denominara índice de privación social.
- México será uno de los países con mayores tasas de crecimiento de personas en situación de pobreza en América Latina debido a la crisis por el coronavirus. ... Con ello, el porcentaje de mexicanos en situación de pobreza y pobreza extrema pasará de 53% a 66.9%, del total de la población en 2020.

Proyecciones de pobreza extrema en 2020 sin considerar el impacto de las medidas anunciadas para mitigar los impactos del COVID-19

AMÉRICA LATINA (17 PAÍSES): PROYECCIÓN DE LA POBLACIÓN EN SITUACIÓN DE POBREZA EXTREMA EN 2020 (PORCENTAJES)

País	Pobreza extrema		
	2019 ^a	2020 ^b	Incremento en puntos porcentuales
Argentina	3,8	5,5	1,7
Bolivia (Estado Plurinacional de)	14,3	16,0	1,7
Brasil	5,4	7,4	2
Chile	1,4	2,3	0,9
Colombia	10,3	12,0	1,7
Costa Rica	4,0	4,9	0,9
Ecuador	7,6	10,7	3,1
El Salvador	7,4	9,0	1,6
Guatemala	19,8	21,4	1,6
Honduras	18,7	19,8	1,1
México	11,1	15,9	4,8
Nicaragua	18,0	21,3	3,3
Panamá	6,2	6,6	0,4
Paraguay	6,2	6,5	0,3
Perú	3,7	4,8	1,1
República Dominicana	4,5	4,9	0,4
Uruguay	0,1	0,3	0,2
América Latina ^c	11,0	13,5	2,5

- **15,9 millones de personas más que en 2019**
- **Total: 83,4 millones de personas (13,5% de la población)**

Fuente: CEPAL, sobre la base del Banco de Datos de Encuestas de Hogares (BADEHO). ^aProyecciones. ^bProyecciones preliminares basadas en supuestos de impacto sobre el empleo y los ingresos laborales para los distintos sectores productivos ^cCorresponde a los 17 países incluidos en el cuadro más la República Bolivariana de Venezuela. El dato de Argentina corresponde a áreas urbanas.



Alicia Bárcena
El desafío social en tiempos del COVID-19



Observatorio COVID-19
en América Latina y el Caribe
Impacto económico y social

- Objetivos generales y particulares

Pienso en el objetivo general es concientizar a la población en México sobre la pobreza extrema que hay y precisamente en este país, es dar una enseñanza y realidad que nuestro país es corrupción, des economía, y principalmente pobreza donde las familias de bajos recursos son los que realmente sufren en esta situación los niños de bajos recursos sufren demasiado de enfermedades y desnutrición al no tener los servicios médicos y el sustento, obviamente se enferman y pienso que las personas deberíamos ser más conscientes sobre lo que pasa en nuestro país preocuparnos mas no solo dejar el problema de lado y crezca a un más. Y dar a conocer la verdadera realidad de la pobreza y no solo fijarnos en otros detalles porque esto también es importante.

- Lo que yo aprendí sobre este ensayo en mi criterio personal es que cada vez estamos empeorando en vez de avanzar sobre esta situación y más con la contingencia que hay sobre el mundo, me preocupa porque la corrupción es tanta en nuestro país que no podemos avanzar, ni siquiera en el gobierno que se supone que busca un bienestar para el país no lo hace porque solo ven el bienestar de ellos y ganar más dinero y explotar al país, y no solo país también a las personas que viven en él, dando sueldos miserables a personas que realmente si necesitan apoyo de un buen sueldo y estabilidad económica, en resumen la pobreza no es algo normal que pasa y dejarlo así hay que darnos cuenta que nuestro país está mal, y debemos hacer algo por nosotros y ayudar no solo a nosotros sino a todos al menos es lo que yo pienso otros tendrán sus opiniones pero lo que sí es notorio y todos lo sabemos es que somos un país corrupto, 3 mundista por el gobierno que hay.

- Población participante o beneficiada

La población beneficiada serían las poblaciones rurales porque son las que necesitan más ayuda no solo en la pobreza, en todo sentido se les dificulta mas todo que una persona que viva en la ciudad, al no encontrar un buen trabajo que les ayude a sobrevivir tienen que emigran a otros países o a la ciudad trabajando con sueldos bajos, y acoplarse a una vida diferente del campo. Se puede señalar que la selección de la población objetivo de Progresá debe ser revisada para evitar riesgos en los apoyos otorgados, ya que es necesario corregir errores en el nuevo programa, Oportunidades. Aun cuando el Estado ha intentado mejorar la situación imperante por medio de diferentes programas, éstos han sido insuficientes para superar la pobreza. Por ello es necesario diseñar y aplicar nuevos programas de desarrollo que tengan una visión de largo plazo y que afecten los factores estructurales que originan la pobreza. Ante la situación observada, se asume que el concepto de pobreza está relacionado con la insatisfacción de las necesidades humanas, donde el problema se muestra de tal manera que rebasa las intenciones de la política social, denotando que el sistema social no está funcionando en forma adecuada para la población indígena y grandes sectores de la población marginada y pobre en México.

- Plan de trabajo y observaciones

Me gustaría que pudiéramos ayudar un grupo de personas ir a las calles entregar comida regalar ropa, zapatos, y que pudiéramos conseguirles trabajos sería muy complicado hacer este tipo de proyecto pero si se puede lograr los obstáculos primeramente sería el recurso para ayudarle a una comunidad encontrar a un grupo de personas que nos ayuden a hacer las labores para la causa y creo que esas serian los principales obstáculos que se interpondría sería más fácil hacer una fundación pero como dije hay que tener el dinero suficiente para sobrellevar el proyecto.